

« Les Enfants Terribles » Depuis 1996

Crèche autorisée par l'O.N.E, Office de la Naissance et de l'Enfance.

Chers parents,

Soyez les bienvenus.

Vous trouverez ci-joint notre projet d'accueil comprenant certains conseils en vue de l'arrivée prochaine de votre enfant et notre règlement d'ordre intérieur.

Direction : Carole De Koninck +32 477 88 09 32 ■ Crèche : +32 487 72 93 03

www.lesenfantsterribles.be ■ instagram : [lesenfantsterribles1996](https://www.instagram.com/lesenfantsterribles1996) ■ Belfius: BE 56 068 8959 272 88

127, rue Egide Van Ophem
1180 Bruxelles, Belgique

Projet d'accueil.

Nous sommes heureuses de pouvoir accueillir prochainement votre enfant.

Aux « Enfants Terribles », vous trouverez un espace de découvertes, d'échanges et de collaboration entre les enfants, les parents et une équipe.

En perspective, des moments riches de rencontres et d'expériences en groupe avec des petits bébés dès 3 mois et de jeunes enfants jusqu'à 3 ans, des adultes référents et des « invités » ponctuels : musiciens, conteurs ...

Un lieu où l'on veille à se donner les moyens de permettre aux enfants de développer leurs potentialités et de faire leurs premières expériences de socialisation et d'autonomie en sécurité et à leur rythme.

Vous découvrirez un bel espace riche en stimulations sensorielles et motrices où l'on peut grimper, se rouler, se cacher, être haut, être en dessous, ne rien faire, rêver et créer.

Un espace lumineux ouvert sur un beau jardin embaumant la glycine et le lilas au printemps et nous invitant au ramassage des pommes à l'automne.

L'ensemble s'organise comme suit :

Un espace d'accueil et d'activités dédié aux bébés de 3 à 12 mois auprès duquel se trouve, un espace portes-manteaux et le tableau de communication.

Plusieurs espaces dédiés aux enfants de 12 mois à 3 ans modulables en fonction des besoins et des activités. Une Grande Salle pour courir, construire, sauter et se cacher, un Atelier créatif dans lequel se trouvent des chevalets, une grande table de travail, un bac à sable intérieur, de la peinture, de l'eau, de la terre, nos plantations, tout ce dont on a besoin et Un Espace « Doux » au calme près du jardin pour lire et rêver.

Un vestiaire pour « les grands » dans lequel se trouvent les casiers personnels comportant les tétines, les doudoux, les objets et jouets provenant de la maison, les vêtements de change, ainsi que de grands paniers comportant les bottes, les pantoufles et les chaussures.

Cet espace est accessible aux enfants tout au long de la journée, les adultes référents étant accompagnateurs de ces prises d'autonomies.

Deux grandes chambres pour se ressourcer et se reposer.

Un beau jardin équipé comme il se doit !

Tout au long de son séjour, votre enfant se retrouvera dans des situations adaptées à son stade de développement et évoluera au sein des différents espaces. Il sera encadré de telle manière qu'il évoluera au gré de ses choix tout en étant en contact avec les limites de la vie en groupe.

De nombreux ateliers créatifs et des sorties quotidiennes dans le jardin sont proposés pour que l'enfant puisse découvrir avec son corps et avec sa tête !

Chaque puéricultrice est référente d'un groupe de cinq à sept enfants, ceci variant en fonction des âges.

Elle va tisser des liens privilégiés avec l'enfant et s'occuper de lui de manière individualisée : soins, sommeil, repas, ateliers créatifs, premiers pas vers plus d'autonomie ...

Les puéricultrices accompagnent l'enfant à la découverte de ce qui l'entoure, des autres et de l'espace, tout en douceur. Elles mettent en mots l'expérience des tout-petits. Nous prenons le temps.

Une période de familiarisation étendue sur deux semaines est organisée avant l'entrée en crèche.

Celle-ci n'est pas payante. Ce sont des moments privilégiés où l'enfant, les parents et la personne de référence font connaissance. L'enfant peut découvrir en présence de ses parents, les nouveaux visages et le nouvel espace. Nous essayons d'organiser trois rencontres par semaine, ceci en matinée.

La maman qui souhaite continuer à allaiter son bébé peut le faire à la crèche dans la mesure de ses possibilités. Nous ferons en sorte que ce moment soit agréable et confortable. Un espace au calme est accessible. Le sevrage partiel sera commencé avant la période de familiarisation, de telle sorte que votre bébé aura déjà prit un biberon avant son arrivée à la crèche. Ceci afin que le relais se passe au mieux et qu'une puéricultrice puisse nourrir votre bébé.

Lorsque votre enfant est âgé de 3 à 6 mois, l'adulte référent rédige quotidiennement dans le carnet de liaison, les périodes d'éveil, de sommeil, l'heure des repas, les selles, ou toute information qui nous semble importante afin que le relais milieu d'accueil / famille se passe de la manière la plus harmonieuse pour l'enfant.

Les rythmes naturels de sommeil et alimentaires sont respectés, il n'y a pas d'horaire strict. Nous sommes toujours en lien avec les parents, afin que notre attitude soit la plus cohérente avec ce qu'il se passe à la maison et que l'ensemble soit le plus harmonieux possible pour l'enfant.

Lors de l'accueil, entre 8H et 9 H 30, vous êtes les bienvenus dans les salles afin de dire au revoir à votre enfant pour la journée. N'oubliez pas de vous chauffer des sur-chaussures prévues à cet effet. Vous avez également accès aux chambres, accompagnés d'une puéricultrice.

Les enfants dès 15 mois accèdent avec leurs parents à l'espace d'accueil dans lequel se trouvent les casiers personnels.

Pour le bien-être des enfants, veillez à commencer la journée par un petit déjeuner en famille !

Les petits et les grands se rencontrent dans les différents espaces tout au long de la journée.

La structure étant assez petite, les enfants connaissent très vite tous les adultes de la maison et en grandissant, vont avec plaisir participer aux ateliers de l'une ou l'autre puéricultrice...

Pour les enfants vers un an : peinture, modelage, cuisine, collage, chansons, atelier d'instruments de musique, lectures et danse.

Des invités extérieurs, musiciens, conteurs ... sont régulièrement conviés.

Nous vous tenons informés au fil du temps.

Actuellement, « Initiation à l'univers des sons ».

Animée par les Jeunesses Musicales de Bruxelles, consultez leur site !

www.jeunessesmusicalesbruxelles.be

Notre sortie au Théâtre de la Montagne Magique !

Chaque année et en famille nous nous retrouvons autour d'un joli spectacle au « Théâtre de La Montagne Magique » dans le cadre du Festival l'Art et les tout-petits ! www.la.montagnemagique.be

Notre terrible fête !

Avant les vacances d'été et les départs à l'école des plus grands nous nous retrouvons au jardin tous ensemble autour d'une jolie animation suivie d'un goûter coloré pour gourmets en herbe.

Musicien, conteur, magicien, spectacle de marionnettes, musique, maquillage, ballons sont au programme !

Informations dans tous les sens :

1° L'accueil est organisé de 8 à 17 H 45.

Les puéricultrices quittent la crèche à 18 h.

Merci d'être ponctuel afin que nous puissions vous expliquer au mieux la journée de votre enfant.

2° La crèche est ouverte toute l'année, il n'y a pas de période de fermeture.

Le planning annuel des jours fériés légaux, des ponts éventuels et les 2 journées de réunions pédagogiques est affiché chaque année.

3° Nous souhaitons que notre maison d'enfants reste un espace d'accueil convivial pour les enfants. De ce fait, aucun soin tel des séances de kinésithérapie ne pourront s'y dérouler, sauf de manière exceptionnelle.

4° Afin d'organiser la journée, merci de nous informer de l'absence de votre enfant via un appel téléphonique ou un SMS.

5° Chaque enfant a un casier pour ses effets personnels dans lequel nous vous demandons de prévoir :

Des vêtements de change complet ;

.pour les bébés: body, grenouillère, etc.

pour les plus grands: tee-shirt, pull,

pantalon, jupe, chaussettes, slip, des

bottes en caoutchouc, des gants, bonnet et

écharpe si le temps se refroidit.

Un tablier ou une vieille chemise pour les ateliers !

Des langes.

Pour la sieste, une gigoteuse, ainsi que les doudous, tétines.

Une paire de pantoufles, ou chaussures d'intérieur.

Deux photographies.

Merci d'indiquer le nom de votre enfant sur tous ses vêtements, ainsi que sur les objets et doudous apportés. En cas d'absence de nom, nous nous permettrons de le faire nous avec les moyens du bord.

6°Le renouvellement des vêtements de change et des langes est signalé via le panneau d'avis qui se trouve dans le couloir.

Nous y accrochons aussi régulièrement du courrier.

Nous comptons sur vous pour relever ces informations.

7° Alimentation,

L'enfant qui est encore nourri au sein peut être allaité à la crèche si la maman le souhaite.

Pour les biberons: merci de nous apporter un biberon et une boîte de lait non entamée.

Celles-ci seront fermées et datées et vous seront remises après un mois.

Nous nous occupons nous-même de la stérilisation.

Les repas chauds, ainsi que les goûters, sont préparés quotidiennement par nos soins. Ce sont de petits repas très sains !

Ils se composent de légumes, de viande, d'œufs ou de poisson ; de pommes de terre, riz ou pâtes ainsi que d'un fruit.

Le dîner est servi vers 11 H et le goûter vers 15 H.

Les menus sont affichés sur le panneau du couloir.

8° Les personnes souhaitant inscrire leur enfant doivent s'adresser à Carole De Koninck, directrice afin de fixer un R.V. et vérifier la disponibilité d'accueil.

+32 487 72 93 03 +32 477 88 09 32

carole@lesenfantsterribles.be

9° Merci de nous prévenir au plus tôt si une arrivée tardive, pour raison de congé parental ou autres, non planifiée lors de l'inscription devait avoir lieu.

La cotisation est due dès la date de début d'accueil notifiée sur le Contrat d'accueil.

10° Un mois de congés est prévu et non dû.

Néanmoins, nous avons choisi de répartir la somme annuelle sur douze mois.

Il s'agit donc d'un forfait mensuel fixe, dû toute l'année.

Ce forfait mensuel est une moyenne incluant un mois de congés.

Ce forfait doit être réglé de manière anticipative le 1 de chaque mois, pour plus de facilité de préférence par ordre permanent.

Merci de veiller auprès de votre banque à ce que la communication apparaisse et soit claire.

Il n'est en aucun cas fait de remboursement : ni pour causes de maladies, ni pour raisons de vacances supplémentaires.

11° Votre enfant peut être accueilli chez nous jusqu'à 3,5 ans.

Quand il est âgé de 18 mois, merci de commencer à songer aux écoles et à nous avertir de vos choix pour l'avenir. N'oubliez-pas les congés scolaires.

12 °Récupération de la garantie :

La garantie correspond au dernier mois de fréquentation de votre enfant avant son entrée à l'école autour de ses trois ans.

13° Les cas non prévus par ce règlement seront tranchés par le Pouvoir Organisateur des « Enfants Terribles asbl».

Notre équipe est composée de puéricultrices et d'éducatrices diplômées et est engagée dans un projet pédagogique inspiré et situé au carrefour de corpus théoriques variés empreints des idées de Françoise Dolto « Le bébé est une personne à part entière... », O.Decroly « Pour que l'enfant puisse être acteur dans son apprentissage, il est essentiel que les activités se fondent sur un contact avec la vie, le point de départ est le concret, l'observation de ce que l'on peut voir, toucher, sentir, etc,... »

Notre équipe est inscrite dans un processus de formation continue via l'ONE et le FRAJE Formation et Recherche - Accueil du Jeune Enfant entre autres et vise à garantir la qualité de l'accueil, tout au long de l'année.

Nous vous informons de celles-ci via notre tableau de communication.

Composition de l'équipe :

Encadrement des enfants : Maria, Sara, Stéphanie et Binetou.

Pour que les petits plats soient délicieux et notre maison toute belle, Mme Yako.

Pour l'initiation à l'univers des sons, Nao

Pour l'atelier Mouvements, Cassandre

Pour le suivi de la santé du groupe, Mr Jordaan Pollet, référent santé à l'ONE

En cas de besoin, Patricia est notre puéricultrice remplaçante attitrée, Jeanne et Emilie nos étudiantes préférées.

A très bientôt,
Carole De Koninck, directrice